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APERTURA DE LA SESIÓN 
 

 

Señora presidenta: Buenas tardes. Siendo 
las 16:21 horas y con la presencia de 
veintitrés concejales y concejalas, vamos a 
dar por iniciada la 3ª Sesión Ordinaria. 

Por Secretaría se va a dar lectura del 
Orden del Día. 
 

 Ausente: el concejal Ibarra. 
 
 
Señor secretario legislativo: (Leyendo): 
  
 

O R D E N    D E L    D Í A 
 

Fecha: 28/04/2023 
Sesión: 16:00 h. 

Labor Parlamentaria: 28/04/2023, 15:00 h. 
Lugar: H. Concejo Deliberante, E.T. de Cruz 1280, 

Escobar 
  
  
1) Apertura de la 3ª SESIÓN ORDINARIA. 
  
  
2) APROBACIÓN DE LA VERSIÓN TAQUIGRÁFICA 
de: 2ª Sesión Ordinaria, de fecha 21/04/2023. 
  
  
3) COMUNICACIONES DEL DEPARTAMENTO 
EJECUTIVO: 
  
14502/13: ORDENANZA. AUTORIZACION AL D.E. 
AL PAGO DE RETRIBUCION LOCATIVA POR EL 
EDIFICIO DE H. YRIGOYEN 743, ESCOBAR 
El D.E. eleva Decreto de Promulgación. A su registro 
y archivo. 
  
15791/17: DECLARACION DE INTERES 
LEGISLATIVO AL 50 ANIVERSARIO DE LA 
ESCUELA DE EDUCACION TECNICA N° 1 DE 
ESCOBAR. 
El D.E. tomó conocimiento. Adhirió mediante decreto 
1884/2017. A su registro y archivo. 
  
  

  
4)  COMUNICACIONES OFICIALES: 
  
Nota Nro: 3985 Autor: Concejal Jonathan Cruz 
ELEVA NOTAS DE DISTINTOS CONSEJOS 
PASTORALES REF. A MONUMENTO DE 
SAGRADAS ESCRITURAS 
  
Nota Nro: 3986 Autor: Concejal Jonathan Cruz 
REF. DESARCHIVO EXPEDIENTE Nro. 16274/19 
  
  
5)  PROYECTOS DE RESOLUCIÓN: 
  
EXPEDIENTES QUE PASAN A LAS RESPECTIVAS 
COMISIONES 
  
17857/23: Presentado por Juntos Escobar  
RESOLUCION. MANIFIESTA APOYO A LA 
INICIATIVA IMPULSADA POR LA DIPUTADA DE 
LA P.B.A. CATALINA BUITRAGO REF. A GENERO. 
  
17871/23: Presentado por Juntos Escobar  
RESOLUCION. SOLICITUD A LA GOBERNACION 
DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES 
ADHESION DE LA PROVINCIA A LA LEY 
NACIONAL 27.706 PROGRAMA FEDERAL UNICO 
DE INFORMATIZACION Y DIGITALIZACION DE 
HISTORIAS CLINICAS DE LA REPUBLICA 
ARGENTINA. 
  
   
6)   PROYECTOS DE COMUNICACIÓN: 
  
EXPEDIENTES QUE PASAN A LAS RESPECTIVAS 
COMISIONES 
  
17858/23: Presentado por Juntos Escobar  
COMUNICACION. SOLICITUD AL D.E. 
PAVIMENTACION SOBRE CALLES RAFAEL 
URBINO Y MITRE, BARRIO PHILLIPS, ESCOBAR. 
  
17859/23: Presentado por Juntos Escobar  
COMUNICACION. SOLICITUD AL D.E. 
PAVIMENTACION CALLE JOSE HERNANDEZ 
ENTRE AV. SAN MARTIN Y REPUBLICA DEL 
PARAGUAY, ESCOBAR. 
  
17861/23: Presentado por Juntos Escobar  
COMUNICACION. SOLICITUD AL D.E. 
SEÑALIZACION VIAL HORIZONTAL TRAZADO DE 
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SENDAS PEATONALES CALLE ISLAS MALVINAS 
ENTRE JUAN XXIII Y DE LA PAZ, GARIN. 
  
  
7) EXPEDIENTES CON DESPACHO DE 
COMISIÓN: 
  
17120/21: ORDENANZA. PROHIBICION 
ESTACIONAMIENTO CALLE SCHWEITZER, MANO 
IMPAR, SENTIDO SUR─NORTE, ENTRE RUTA 25 
Y ZORRILLA DE SAN MARTIN, ESCOBAR 
Las comisiones, reunidas en plenario, por 
unanimidad aconsejan la aprobación del proyecto de 
Ordenanza con modificaciones. 
  
17786/23: RESOLUCION. DISTINCION COMO 
VECINO DESTACADO AL SR. OSCAR LUJAN 
STAFFA. 
Las comisiones, reunidas en plenario, aconsejan la 
aprobación del proyecto de Resolución. 
  
17806/23: COMUNICACION. SOLICITUD LA 
INCORPORACION DE LA MUNICIPALIDAD DE 
ESCOBAR AL MODULO DE DILIGENCIAMIENTO 
ELECTRONICO DE OFICIOS CON ENTIDADES 
EXTERNAS AL PODER JUDICIAL ─ DEOX. 
Las comisiones, reunidas en plenario, por 
unanimidad aconsejan la aprobación del proyecto de 
Comunicación. 
  
 17816/23: ORDENANZA. AUTORIZACION AL D.E. 
A LA APROBACION Y PAGO AL AGENTE 
CASTRO, TOMAS DANTE POR BONIFICACION 
POR TITULO Y SAC. 
Las comisiones, reunidas en plenario, por 
unanimidad aconsejan la aprobación del proyecto de 
Ordenanza. 
   
17818/23: ORDENANZA. AUTORIZACION AL D.E. 
A LA TRANSMISION DE LOS VEHICULOS Y 
MAQUINARIAS DEL DOMINIO MUNICIPAL. 
Las comisiones, reunidas en plenario, aconsejan la 
aprobación del proyecto de Ordenanza. 
  
17823/23: RESOLUCION. DECLARACION 
INTERES LEGISLATIVO LAS ACTIVIDADES 
CONMEMORATIVAS OFICIALES REF. AL 130° 
ANIVERSARIO DE LA LOCALIDAD DE GARIN. 
Las comisiones, reunidas en plenario, aconsejan por 
unanimidad la aprobación del proyecto de 
Resolución. 
  

  
17827/23: ORDENANZA. MODIFICACION ORD. 
6042/22 REF. A DESAFECTACION PARCELA DEL 
USO DE ESPACIO VERDE Y PCO PARA 
CONSTRUCCION DE CONSULTORIOS 
EXTERNOS HOSPITAL ERILL, ESCOBAR. 
Las comisiones, reunidas en plenario, por 
unanimidad aconsejan la aprobación del proyecto de 
Ordenanza con modificaciones. 
   
17828/23: ORDENANZA. CONVALIDACION 
CONVENIO E/ MUNICIPALIDAD ESCOBAR Y 
AYSA REF. A LA CONSTRUCCION DE UNA 
PLANTA DEPURADORA P/ TRATAMIENTO DE 
EFLUENTES CLOACALES EN ESCOBAR. 
Las comisiones, reunidas en plenario, aconsejan la 
aprobación del proyecto de Ordenanza. 
   
17837/23: ORDENANZA. CONVALIDACION 
DECRETO DEL D.E. 955/23 REF. A 
DENOMINACION "GABRIEL AGUILAR" AL 
GIMNASIO MUNICIPAL UBICADO EN EL 
POLIDEPORTIVO ESCOBAR. 
Las comisiones, reunidas en plenario, por 
unanimidad aconsejan la aprobación del proyecto de 
Ordenanza. 
  
17839/23: ORDENANZA. DECLARACION INTERES 
MUNICIPAL EL EVENTO EXPO ESCOBAR 
ORGANIZADO POR EL D.E. 8,9 Y 10 DE JUNIO 
2023. 
Las comisiones, reunidas en plenario, por 
unanimidad aconsejan la aprobación del proyecto de 
Ordenanza. 
   
17840/23: ORDENANZA. DECLARACION DE 
INTERES MUNICIPAL TODO EVENTO A 
REALIZARSE EN OCASION DEL ANIVERSARIO 
130 AÑOS DE LA CREACION DE LA LOCALIDAD 
DE GARIN. 
Las comisiones, reunidas en plenario, por 
unanimidad aconsejan la aprobación del proyecto de 
Ordenanza. 
   
17849/23: ORDENANZA. ADHESION LA 
MUNICIPALIDAD DE ESCOBAR A LA LEY 
PROVINCIAL N° 15339 QUE A SU VEZ ADHIERE A 
LA LEY NAC. 27506. REGIMEN DE PROMOCION 
DE LA ECONOMIA DEL CONOCIMIENTO. 
Las comisiones, reunidas en plenario, por 
unanimidad aconsejan la aprobación del proyecto de 
Ordenanza. 
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17856/23: RESOLUCION. DECLARACION DE 
INTERES LEGISLATIVO LA JORNADA 
"PEATRONAL SIN GLUTEN",  
Las comisiones, reunidas en plenario, por 
unanimidad aconsejan la aprobación del proyecto de 
Resolución. 
   
17860/23: REF/ CREACIÓN DE PROGRAMA 
"ESTUDIANTES QUE DELIBERAN". 
La Comisión de Educación, Cultura y Deportes por 
unanimidad aconseja la aprobación de un proyecto 
de ordenanza 
 
 

ESTADO PARLAMENTARIO  

 

 
Señora presidenta: Muchas gracias, Hugo. 
Tiene la palabra la concejal Flavia Battistiol. 
  
Señora Battistiol: Para pedir estado 
parlamentario del expediente 17873/23. 
  
Señora presidenta: En consideración 
entonces la moción de la concejal Flavia 
Battistiol. Quienes estén por la afirmativa… 
  

 Aprobado por unanimidad.  

 

 

APROBACIÓN DE 

VERSIONES 

TAQUIGRÁFICAS 
 
 
Señora presidenta: Corresponde tratar 
entonces seguidamente el punto 2) del 
Orden del Día: APROBACIÓN DE LAS 
VERSIONES TAQUIGRÁFICAS. Quienes estén 
por la afirmativa… 
  

 Aprobado por unanimidad. 
 

 

COMUNICACIONES DEL 

DEPARTAMENTO 

EJECUTIVO 
 
 
Señora presidenta: Punto 3) del Orden del 
Día: COMUNICACIONES DEL 
DEPARTA─MENTO EJECUTIVO. ¿Por la 
afirmativa…? 
  

 Aprobado por unanimidad. 
 
 

NOTAS INGRESADAS 
 
 
Señora presidenta: Punto 4) del Orden del 
Día: COMUNICACIONES OFICIALES. Tiene la 
palabra la concejal Flavia Battistiol.  
  
Señora Battistiol: Gracias, señora 
presidenta. Es para que se conforme 
expediente con la nota N° 3985. 
  
Señora presidenta: En consideración la 
moción. Quienes estén por la afirmativa… 
  

 Aprobado por unanimidad. 
 
 

PROYECTOS PRESENTADOS 
 
 
Señora presidenta: Punto 5) del Orden del 
Día: PROYECTOS DE RESOLUCIÓN.  Quienes 
estén por la afirmativa… 
  

 Aprobado por unanimidad. 
  



5 

 
3.ª Sesión Ordinaria 

Viernes 28 de abril de 2023 

Señora presidenta: Punto 6) del Orden del 
Día: PROYECTOS DE COMUNICACIÓN.  
Quienes estén por la afirmativa… 
  

 Aprobado por unanimidad. 
 
 

EXPEDIENTES CON 

DESPACHO DE COMISIÓN 
 
 
Señora presidenta: Punto 7) del Orden del 
Día: EXPEDIENTES CON DESPACHOS DE 
COMISIÓN. 
  
 

EXPEDIENTE 17120/21: 
ORDENANZA. PROHIBICION 
ESTACIONAMIENTO CALLE 
SCHWEITZER, MANO IMPAR, 
SENTIDO SUR─NORTE, ENTRE 
RUTA 25 Y ZORRILLA DE SAN 
MARTIN, ESCOBAR. 

 Las comisiones, reunidas en 
plenario, por unanimidad aconsejan 
la aprobación del proyecto de 
Ordenanza con modificaciones. 

  
Señora presidenta: Ponemos a 
consideración en primer lugar el expediente 
17120/21 (lee carátula). Tiene la palabra el 
concejal Marcos Tiburzi. 
  
Señor Tiburzi: Muchas gracias, señora 
presidenta. Este expediente conlleva un 
ordenamiento vial para toda la zona de 
ingreso al barrio El Cazador, tanto en la calle 
Schweitzer mano impar.  

Esto, simplificándolo y contándolo 
de una manera rápida, es: los autos que 
viran a la derecha en el semáforo y tienen el 
ingreso al barrio se ven dificultados por los 
autos que estacionan en la mano impar, que 

son cien metros desde la avenida San 
Martín hasta Zorrilla de San Martín. 

Esta sería una prohibición para ese 
sector y también un ordenamiento vial de la 
rotonda; también de ingreso de la calle 
Kennedy, Zorrilla de San Martín y Paul 
Harris, que sería de la siguiente manera: 
sería sentido único de ingreso y la 
prohibición de avanzar luego de Zorrilla de 
San Martín, de norte a sur, o sea, haciendo 
una obligatoriedad de giro a la derecha de 
los que vienen de norte a sur por la avenida 
Kennedy para luego ingresar a Zorrilla de 
San Martín, hacer el circuito de rotonda y 
volver a retomar la avenida Kennedy para 
poder salir del barrio. 

Es un gran ordenamiento para que 
no ocurran accidentes. Muchísimas gracias, 
señora presidenta. 
  
Señora presidenta: Gracias, concejal. 
¿Algún otro concejal va a hacer uso de la 
palabra…? En ese caso, sometemos a 
votación el despacho de las comisiones 
respecto del expediente 17120/21. Quienes 
estén por la afirmativa… 
  

 Aprobado por unanimidad. 
  
  

EXPEDIENTE 17786/23: 
RESOLUCION. DISTINCION 
COMO VECINO DESTACADO 
AL SR. OSCAR LUJAN STAFFA. 

 Las comisiones, reunidas en 
plenario, aconsejan la aprobación 
del proyecto de Resolución. 

  
Señora presidenta: En consideración el 
expediente 17786/23 (lee carátula). Tiene la 
palabra el concejal Tiburzi. 
 
Señor Tiburzi: Muchas gracias, señora 
presidenta. Muchos conocen al vecino 

https://hcdescobar.gob.ar/wp-content/uploads/ordenanzas/O-O-17120.pdf
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Oscar Staffa ─tiene una amplia trayectoria 
en el partido de Escobar─, desde chico, 
vecino también de El Cazador de muchos 
años, cuando El Cazador no era lo que es 
hoy.  

Iba a la escuela Manuel Belgrano. El 
dueño de la escuela le daba la llave para que 
puedan ingresar los chicos, pero este no es 
solo el mérito que tenía, porque pasaba el 
colectivo a las cinco de la mañana, iba y 
esperaba a todos los alumnos, limpiaba y 
después tomaba las clases. 

Pero no es ese el mérito por el que 
hoy lo estamos destacando, sino todo el 
compromiso social que tuvo a lo largo de su 
vida con diferentes entidades, como por 
ejemplo el Centro Urbanístico de El 
Cazador, del cual fue presidente por 
diecinueve años, y se lograron muchas de 
las cosas que hoy están en El Cazador, como 
por ejemplo la planta de gas para que todo 
el barrio pueda tener gas; el destacamento 
policial de El Cazador, que en años 
anteriores lo destacamos y lo convertimos 
en subcomisaría desde este Concejo 
Deliberante, así que es un trabajo que se 
vino proyectando a lo largo de los años por 
Oscar. 

También es un vecino 
comprometido con una asociación civil 
como la Fiesta Nacional de la Flor, de la cual 
fue vicepresidente durante diecisiete años, 
y también presidente de la agrupación 
gaucha La Collera veintidós años, así que es 
mucha la trayectoria, una persona 
sumamente comprometida con la sociedad, 
siempre viene a las reuniones participativas. 

Hoy justo conversé con él y ya le 
había avisado si quería participar de la 
sesión; lamentablemente no podía venir 
porque tenía un compromiso y un viaje 
programado, así que le dije que le íbamos a 
transmitir la aprobación de la ordenanza y 
después le íbamos a entregar con usted y 

otros concejales el reconocimiento de la 
ordenanza plasmado en un cuadro. 

Es un gran día no solo para él, para 
su familia, sino también en lo personal y 
para muchos de los que están acá, porque 
es alguien que dejó mucho, que deja mucho 
y que se compromete permanentemente. 
  
Señora presidenta: Gracias, concejal. 
¿Algún otro concejal va a hacer uso de la 
palabra…? En ese caso, sometemos a 
votación el despacho de las comisiones 
respecto del expediente 17786/23. 
Quienes estén por la afirmativa… 
  

 Aprobado por unanimidad. 
  
  

EXPEDIENTE 17806/23: 
COMUNICACION. SOLICITUD 
LA INCORPORACION DE LA 
MUNICIPALIDAD DE ESCOBAR 
AL MODULO DE 
DILIGENCIAMIENTO 
ELECTRONICO DE OFICIOS 
CON ENTIDADES EXTERNAS AL 
PODER JUDICIAL ─ DEOX. 

 Las comisiones, reunidas en 
plenario, por unanimidad aconsejan 
la aprobación del proyecto de 
Comunicación. 

  
Señora presidenta: En consideración el 
expediente 17806/23 (lee carátula). Tiene la 
palabra la concejal Gabriela Hernández. 
  
Señora Hernández: Gracias, señora 
presidenta. Esto es un pedido al Ejecutivo 
que, por lo que estuvimos conversando, 
entiendo que ya estaban en tema, que es 
para cumplir con una acordada 15/2020 de 
la Corte Suprema de Justicia, que pone en 
práctica un sistema para que los oficios, en 

https://hcdescobar.gob.ar/wp-content/uploads/resoluciones/R-R-1853.pdf
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vez de tener que diligenciarlos en papel, es 
decir, los abogados tener que trasladarse a 
cada lugar para llevar un oficio, que 
generalmente es un pedido de informes 
para remisión de documentación, y 
asimismo, el requerido ─sea de donde sea─ 
tiene que trasladarse hasta el juzgado que 
lo solicita para llevar los papeles. 

La Corte fundamenta esto en un 
principio de agilidad procesal e inmediatez, 
tomó todos los requisitos necesarios para la 
legalización y validez de los trámites hechos 
por este sistema y además lo funda también 
en una cuestión de ahorro de papel, con una 
base ambiental. 

El sistema es obligatorio, con una 
implementación gradual para todos 
aquellos organismos ─incluso públicos o 
privados─ que sean prestadores de 
informes asiduos dentro de los distintos 
departamentos judiciales, pero que sean de 
la Justicia nacional. Por eso está bueno que 
Escobar adhiera a este sistema que no le 
reporta mayor erogación ni nada, porque es 
simplemente asignar un par de personas de 
Legales que hagan la tramitación que pide la 
Acordada y sean reconocidos como aquellos 
con la firma que otorga el municipio como 
corresponde, como la que tenemos los 
abogados para hacer la colectación y facilita 
mucho la tarea de los abogados también, y 
abarata los costos de los juicios.  

Por eso es que proponemos esta 
comunicación para que el Ejecutivo adhiera 
a este sistema. Adelanto el voto afirmativo 
de nuestro bloque y les pido si nos 
acompañan, gracias. 
  
Señora presidenta: Gracias, concejal. 
¿Algún otro concejal hace uso de la 
palabra…? En ese caso, ponemos en 
consideración el despacho de las 
comisiones correspondientes respecto del 
expediente 17806/23. Quienes estén por la 
afirmativa… 

  
 Aprobado por unanimidad. 

  
  

EXPEDIENTE 17816/23: 
ORDENANZA. AUTORIZACION 
AL D.E. A LA APROBACION Y 
PAGO AL AGENTE CASTRO, 
TOMAS DANTE POR 
BONIFICACION POR TITULO Y 
SAC. 

 Las comisiones, reunidas en 
plenario, por unanimidad aconsejan 
la aprobación del proyecto de 
Ordenanza. 

  
Señora presidenta: En consideración el 
expediente 17816/23 (lee carátula). ¿Algún 
concejal hace uso de la palabra…? En ese 
caso, ponemos en votación el despacho de 
las comisiones respecto del expediente 
17816/23. Quienes estén por la afirmativa… 
  

 Aprobado por unanimidad. 
  
  

EXPEDIENTE 17818/23: 
ORDENANZA. AUTORIZACION 
AL D.E. A LA TRANSMISION DE 
LOS VEHICULOS Y 
MAQUINARIAS DEL DOMINIO 
MUNICIPAL. 

 Las comisiones, reunidas en 
plenario, aconsejan la aprobación 
del proyecto de Ordenanza. 

  
Señora presidenta: En consideración el 
expediente 17818/23 (lee carátula). ¿Algún 
concejal va a hacer uso de la palabra…? En 
ese caso, someto a votación el despacho de 
las comisiones respecto del expediente 
17818/23. Quienes estén por la afirmativa… 

https://hcdescobar.gob.ar/wp-content/uploads/ordenanzas/O-O-17816.pdf
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 Aprobado por unanimidad. 

  
Señora presidenta: En consideración el 
expediente 17796/23…  
  

 La interrumpen los concejales. 
 Dialogan. 

  
Señora presidenta: No está en 
consideración ─para que quede en la 
versión taquigráfica─ el expediente 
17796/23. 

En consideración el expediente 
17823/23 (lee carátula). Tiene la palabra la 
concejal Flavia Battistiol. 
  
Señora Battistiol: Gracias, señora 
presidenta. Es para que se trate en conjunto 
con el expediente 17840/23 que viene del 
Ejecutivo. Gracias. 
  
Señora presidenta: En consideración la 
moción de la concejal. 
  

 Aprobado por unanimidad. 
  
  

EXPEDIENTE 17823/23: 
RESOLUCION. DECLARACION 
INTERES LEGISLATIVO LAS 
ACTIVIDADES 
CONMEMORATIVAS 
OFICIALES REF. AL 130° 
ANIVERSARIO DE LA 
LOCALIDAD DE GARIN. 

 Las comisiones, reunidas en 
plenario, aconsejan por unanimidad 
la aprobación del proyecto de 
Resolución. 

EXPEDIENTE 17840/23: 
ORDENANZA. DECLARACION 
DE INTERES MUNICIPAL TODO 
EVENTO A REALIZARSE EN 
OCASION DEL ANIVERSARIO 
130 AÑOS DE LA CREACION DE 
LA LOCALIDAD DE GARIN. 

 Las comisiones, reunidas en 
plenario, por unanimidad aconsejan 
la aprobación del proyecto de 
Ordenanza. 

  
Señora presidenta: Ponemos entonces en 
consideración el tratamiento conjunto de 
los expedientes 17823/23 y 17840/23 (lee 
carátulas). Tiene la palabra la concejal Silvia 
Riedel. 
  
Señora Riedel: Gracias, señora presidenta. 
Bueno, este año nuestra ciudad de Garín, 
nuestra querida ciudad de Garín cumple 130 
años ─el 19 de junio fue fundada, de 1893─. 
Y queremos declarar de interés legislativo 
todas las actividades que se están 
realizando desde principio de año, tanto 
culturales, deportivas, educativas, que se 
están organizando junto a los vecinos y a las 
entidades de bien público de Garín.  

Vamos a empezar a demarcar casas 
históricas y el 19 de junio vamos a inaugurar 
la "Plaza de las Niñeces", así que bueno, 
todo este año va a ser de festejo para la 
localidad más viejita de Escobar, que es la 
ciudad de Garín. Desde ya nuestro bloque 
va a votar afirmativamente este proyecto. 
Muchas gracias. 
  
Señora presidenta: Gracias, concejal. 
¿Algún otro concejal va a hacer uso de la 
palabra…? Entonces sometemos a votación 
los despachos de las comisiones respecto de 
los expedientes 17823/23 y 17840/23. 
Quienes estén por la afirmativa… 

https://hcdescobar.gob.ar/wp-content/uploads/ordenanzas/O-O-17818.pdf
https://hcdescobar.gob.ar/wp-content/uploads/resoluciones/R-R-17823.pdf
https://hcdescobar.gob.ar/wp-content/uploads/ordenanzas/O-O-17839.pdf
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 Aprobados por unanimidad. 

  
  

EXPEDIENTE 17827/23: 
ORDENANZA. MODIFICACION 
ORD. 6042/22 REF. A 
DESAFECTACION PARCELA DEL 
USO DE ESPACIO VERDE Y PCO 
PARA CONSTRUCCION DE 
CONSULTORIOS EXTERNOS 
HOSPITAL ERILL, ESCOBAR. 

 Las comisiones, reunidas en 
plenario, por unanimidad aconsejan 
la aprobación del proyecto de 
Ordenanza con modificaciones. 

  
Señora presidenta:  En consideración 
expediente 17827/23 (lee carátula) ¿Algún 
concejal va a hacer uso de la palabra…? En 
ese caso, sometemos a votación el 
despacho de las comisiones respecto del 
expediente 17827/23. Quienes estén por la 
afirmativa… 
  

 Aprobado por unanimidad. 
  
  

EXPEDIENTE 17828/23: 
ORDENANZA. 
CONVALIDACION CONVENIO 
E/ MUNICIPALIDAD ESCOBAR 
Y AYSA REF. A LA 
CONSTRUCCION DE UNA 
PLANTA DEPURADORA P/ 
TRATAMIENTO DE EFLUENTES 
CLOACALES EN ESCOBAR. 

 Las comisiones, reunidas en 
plenario, aconsejan la aprobación 
del proyecto de Ordenanza. 

  

Señora presidenta: En consideración 
expediente 17828/23 (lee carátula). Tiene la 
palabra el concejal Vergottini. 
  
Señor Vergottini: Muchas gracias, 
presidenta. Es un expediente sumamente 
importante para nosotros, todos los 
escobarenses. Tiene que ver con la conexión 
de diez hectáreas del dominio público 
ubicadas en El Cazador, al borde del Río 
Luján, que va a permitir que se instale esta 
planta de AySA para que pueda brindar 
desde el servicio de cloacas y de 
tratamiento de fluviales a 500.000 
habitantes.  

Es una decisión política muy 
importante que ha tomado nuestro 
intendente de llevar adelante junto con las 
autoridades de AySA para resolver un 
problema y para evitar un problema a 
futuro, teniendo en cuenta el crecimiento 
que tiene Escobar, de los números que fue 
muy claro el intendente en la apertura de 
sesiones, de cómo crece Escobar 
demográficamente, de cuántos habitantes 
somos, cuántos vienen a vivir acá. Es una 
idea muy grata y está muy orgulloso este 
bloque de acompañar esta iniciativa. Así 
que muchísimas gracias. 
  
Señora presidenta: Gracias, concejal. 
¿Algún otro concejal hace uso de la palabra? 
Tiene la palabra la concejal Avejera. 
  
Señora Avejera: Gracias, presidenta. Y sin 
dudas este es un avance muy importante 
─sumamente importante─ para nuestro 
distrito.  

En nuestro caso, desde el bloque 
Juntos Escobar hemos solicitado muchos 
proyectos pidiéndole al Ejecutivo que 
tomara las medidas necesarias para que el 
agua corriente y las cloacas llegaran a los 
domicilios de todos los escobarenses.  

https://hcdescobar.gob.ar/wp-content/uploads/ordenanzas/O-O-17827.pdf
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Así que, por supuesto que este 
proyecto lo trabajamos en conjunto con 
mucha responsabilidad y con mucho 
respeto y nos alegra que hoy se esté 
tratando y adelantando también nuestro 
voto positivo para esto, ya que es una de las 
primeras cosas que los vecinos nos cuentan 
que necesitan cuando recorremos los 
barrios y cuando charlamos con ellos, la 
necesidad de estos servicios básicos y 
esenciales para mejorar la calidad de vida 
de los escobarenses.  

Es importante, es necesario y con 
este expediente se avanza en ese camino. 
Por eso también nosotros pusimos mucho 
énfasis en que quede claro que este es un 
gran beneficio exclusivo para todos los 
vecinos del partido de Escobar, para todas 
sus localidades y algo que durante tantos 
años han esperado, esperemos que a través 
de esto se termine esa espera, esos años de 
postergación que lleguen a su fin, que 
queden atrás, que esto se ejecute lo más 
rápido posible para que esto llegue a todos 
los escobarenses y sea una realidad para 
ellos. Gracias. 
  
Señora presidenta: Gracias. Tiene la palabra 
el concejal Castagnaro. 
  

 Castagnaro le cede la palabra a la 
concejal Hernández. 

  
Señora presidenta: ¿Le cede la palabra, 
concejal? (Castagnaro asiente). Muy bien, 
muchas gracias. Tiene la palabra la concejal 
Hernández. 
 
Señora Hernández: Gracias, concejal y 
presidenta. Quería agregar a lo que dijo 
Yesica y la necesidad que tenemos de 
ejecutar planes que lleven todo el sistema 
de saneamiento a todos los domicilios que 
hicimos un análisis exhaustivo del 
expediente. 

Observamos que la parcela que se 
cede, se transfiere con cargo de hacer esta 
planta que se va a cercar apenas se haga la 
transferencia, que se recuperó de vecinos 
que la ocupaban físicamente, con quienes 
se convino luego de una sentencia la 
desocupación, que ya la entregaron. La 
ubicación, que queda vecina del Aeroclub y 
por el otro lado, estos 5000 m² que 
acabamos de aprobar en la ordenanza 
anterior, o sea que la zona donde se 
encuentra ubicada no es altamente poblada 
como estaba el otro que teníamos en la 
zona de La Chechela que se desafecta, y 
además que se va a someter a todos los 
procesos necesarios principalmente y 
resaltados en el convenio de los estudios de 
impacto ambiental necesarios. 

Es comparable esta planta con la que 
existe en la zona norte, en San Fernando, 
que por la investigación que hemos hecho 
no tiene demasiadas quejas de nadie de la 
zona ni de vecinos del lugar, así que más allá 
de la necesidad que tiene el municipio de 
tener este tipo de planta, vemos que el 
lugar que se ha elegido y la transferencia 
que se hace de estas diez hectáreas de esa 
parcela, es óptimo en nuestro criterio, así 
que agrego algo a lo que decía la concejal 
Yesica Avejera, que adelantamos nuestro 
voto positivo. 
  
Señora presidenta: Gracias, concejal. Ahora 
sí tiene la palabra el concejal Diego 
Castagnaro. 
  
Señor Castagnaro: Muchas gracias, señora 
presidenta. Por supuesto, adhiero a la 
propuesta del Ejecutivo de tener junto con 
AySA, ceder una parcela importante de 
terreno, como bien decían los concejales 
preopinantes, que no es una zona poblada, 
pero sí muy necesario empezar a resolver el 
tema de los efluentes cloacales. 
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Todos sabemos que los dolores que 
quedan son las libertades o los derechos 
que faltan; 8% de la población de Escobar 
solo tiene cloacas. Sale aproximadamente 
10.000 $ vaciar un pozo; en muchos lugares 
no tienen ese recurso y tiran al pluvial los 
desechos, a veces son multados por el 
municipio, otras veces no y la verdad es que 
llevan a una situación no deseada por nadie. 
Entonces me parece que es un paso 
fundamental adelante para la salud de la 
población. 

Los que nos dedicamos a temas de 
salud sabemos que el envejecimiento 
humano tiene mucho que ver con esto, con 
el agua segura y con plantas de 
saneamiento como esta. Así que una 
persona que hoy nace aquí tiene veinte 
años menos de expectativa de vida que uno 
que nace en San Isidro, Vicente López, 
Capital Federal o algún municipio que tenga 
el 100% resuelto de esto. 

Así que me alegro, lo voto y adhiero, 
lo voto con muchas ganas; esperemos que 
se haga pronto, porque es una necesidad 
muy importante para la salud de las 
personas. Gracias. 
  
Señora presidenta: Muchas gracias, 
concejal. Tiene la palabra el concejal Marcos 
Tiburzi. 
  
Señor Tiburzi: Muchas gracias, señora 
presidenta. La verdad es que celebro las 
palabras de los colegas de la oposición en 
sus exposiciones, muy gratificante. La 
realidad es que es así, es muy productivo y 
muy beneficioso para la comunidad lo que 
se va a implementar ahí al lado del 
Aeroclub. Llegaron a decirse muchas cosas 
─nosotros estamos en diferentes grupos─, 
hasta se dijo que el asfalto que llegaba hasta 
el Aeroclub lo habían hecho para tener un 
rápido acceso para volar, una barbaridad.  

Eso es lo que digo: hay que confiar 
en la habilidad estratégica que tiene el 
intendente Ariel Sujarchuk, y hay cosas que 
no se pueden decir en el momento antes de 
que ocurran porque se puede caer cualquier 
tipo de negociación. 

Con esto que voy a decir, quiero 
decir que el asfalto que llegó ahí hoy está y 
se ve visiblemente, ¿por qué? porque era un 
requisito de AySA que así sea; y para los 
vecinos de El Cazador, para los vecinos de la 
parte norte de El Cazador, lo que vendría a 
ser Barrio Manny hasta el Náutico Escobar, 
que va a continuar ese asfalto porque va en 
camino de circunvalación importante para 
otra salida más del barrio.  

O sea, todo lo que hace el 
intendente Ariel Sujarchuk ─y está a la 
vista─ es proyectado; todo el equipo de 
Planificación, de las diferentes áreas, desde 
las ordenanzas que se presentan, desde las 
ordenanzas que presentamos nosotros los 
concejales, es proyectado y articulado con 
el intendente, y el intendente tiene la 
enorme capacidad para gestionar ante 
Nación y Provincia para que estas cosas 
sucedan: calle Libertad, 25 de Mayo, que no 
conllevan al expediente, por eso no me 
quiero extender demasiado en el tema. 

Hoy se ve a las claras el porqué de 
ese asfalto, el porqué de AYSA y el porqué 
de darle tantos beneficios a toda la 
población y a todas las localidades. Muchas 
gracias, señora presidenta. 
  
Señora presidenta: Gracias, concejal.  
  
Señor Castagnaro: ¿Puedo hacer una 
aclaración? 
  
Señora presidenta: Me está pidiendo la 
palabra nuevamente. ¿Por qué tema es, 
concejal? 
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Señor Castagnaro: Por lo que dijo el 
concejal sobre la calle Libertad. 
  
Señora presidenta: Pero no es parte del 
expediente. Él no se extendió sobre el tema, 
no avanzó. 
  
Señor Castagnaro: Hizo una mención… 
  
Señora presidenta: Le vamos a dar primero 
la palabra a la concejala Romariz de Aristi. 
Después vemos.  
  

 Intercambian palabras desde sus 
bancas los concejales Castagnaro y 
Tiburzi. 

  
Señora Romariz de Aristi: Gracias, señora 
presidenta. Por supuesto que Unión Liberal 
aquí adelanta el voto positivo, porque es un 
tema de salud, y es uno de los principales 
derechos humanos el acceso al agua y a la 
salud ─lo que esto conlleva─ y es algo que 
esperábamos en Escobar por muchísimo 
tiempo, y fundamentalmente porque como 
esta planta es para quinientas mil personas, 
tengo esperanza de que también llegue a 
Loma Verde… (risas), así que pensando eso, 
obviamente adelanto desde ya que es una 
obra muy necesaria, creo que es la obra más 
necesaria ─desde que vivo en Escobar hace 
más de treinta años─ para el partido de 
Escobar. Muchas gracias. 
  
Señora presidenta: Muchas gracias, 
concejala. Cerramos el tema. Ningún otro 
concejal hace uso de la palabra, entonces 
ponemos en consideración el despacho de 
las comisiones correspondiente al 
expediente 17828/23. Quienes estén por la 
afirmativa… 
  

 Aprobado por unanimidad. 
  
  

EXPEDIENTE 17837/23: 
ORDENANZA. 
CONVALIDACIÓN DECRETO 
DEL D.E.955/23 REF. A 
DENOMINACIÓN "GABRIEL 
AGUILAR" AL GIMNASIO 
MUNICIPAL UBICADO EN EL 
POLIDEPORTIVO ESCOBAR. 

 Las comisiones reunidas en plenario, 
por unanimidad aconsejan la 
aprobación del proyecto de 
Ordenanza. 

  
Señora presidenta: Seguimos con el 
expediente 17837/23… (comienza a leer la 
carátula, pero la lectura es interrumpida por 
un cruce verbal entre los concejales 
Castagnaro y Tiburzi).  

Por favor silencio, silencio, silencio, 
silencio. Concejal, silencio. Concejal, 
silencio. Concejal, silencio. Mientras esté en 
la Presidencia yo, la sesión la manejo yo. En 
otra oportunidad será otro quien la maneje. 

Expediente 17837/23 (lee carátula). 
¿Algún concejal hace uso de la palabra…? Si 
ningún concejal hace uso de la palabra, 
entonces sometemos a votación el 
despacho de las comisiones respecto del 
expediente 17837. Quienes estén por la 
afirmativa… 
  

 Aprobado por unanimidad. 
  
  

https://hcdescobar.gob.ar/wp-content/uploads/ordenanzas/O-O-17828.pdf
https://hcdescobar.gob.ar/wp-content/uploads/ordenanzas/O-O-17837.pdf
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EXPEDIENTE 17839/23: 
ORDENANZA. DECLARACIÓN 
DE INTERÉS MUNICIPAL EL 
EVENTO EXPO ESCOBAR 
ORGANIZADO POR EL D.E. 8, 9 
Y 10 DE JUNIO 2023. 

 Las comisiones reunidas en plenario, 
por unanimidad aconsejan la 
aprobación del proyecto de 
Ordenanza. 

  
Señora presidenta: En consideración el 
expediente 17839/23 (lee carátula). ¿Algún 
concejal va a hacer uso de la palabra…? En 
ese caso, someto a votación el despacho de 
las comisiones respecto del expediente 
17839/23. Quienes estén por la 
afirmativa…. 
  

 Aprobado por unanimidad. 
  
  

EXPEDIENTE 17849/23: 
ORDENANZA. ADHESIÓN LA 
MUNICIPALIDAD DE ESCOBAR 
A LA LEY PROVINCIAL N° 
15339, QUE A SU VEZ 
ADHIERE A LA LEY NAC. 
27506. RÉGIMEN DE 
PROMOCIÓN DE LA 
ECONOMÍA DEL 
CONOCIMIENTO. 

 Las comisiones reunidas en plenario 
por unanimidad aconsejan la 
aprobación del proyecto de 
Ordenanza. 

  
Señora presidenta: En consideración el 
expediente 17849/23 (lee carátula). ¿Algún 
concejal va a hacer uso de la palabra…? En 
ese caso, sometemos a votación el 

expediente 17849/23. Quienes estén por la 
afirmativa… 
  

 Aprobado por unanimidad. 
  
  

EXPEDIENTE 17856/23: 
RESOLUCIÓN. DECLARACIÓN 
DE INTERÉS LEGISLATIVO LA 
JORNADA "PEATONAL SIN 
GLUTEN". 

 Las comisiones reunidas en plenario 
por unanimidad aconsejan la 
aprobación del proyecto de 
Ordenanza. 

  
Señora presidenta: En consideración la 
Resolución del expediente 17856/23 (lee 
carátula). Tiene la palabra la concejal Vogel. 
  
Señora Vogel: Muchas gracias, señora 
presidenta. (Leyendo): "Cada 25 de mayo se 
conmemora en todo el mundo el "Día 
Internacional de la Celiaquía" con el fin de 
concientizar e informar a la comunidad 
sobre esta enfermedad que afecta a muchas 
personas y en ocasiones no cuentan con un 
diagnóstico certero.  

En nuestro país en el año 2009 se 
sancionó la Ley celíaca N° 26588, 
modificada por la Ley 27196 y en el día de 
ayer se reglamentó la primera y su 
modificatoria, la cual nos pone a la 
vanguardia entre muchos países sobre esta 
materia, siendo un gran paso para seguir 
avanzando. Pero es un trabajo constante 
que no culmina, por eso quiero destacar que 
en nuestro distrito contamos con la 
Comunidad Celíaca Escobar, que viene 
llevando a cabo diversas acciones de 
visibilización, información, concientización 
de la enfermedad, teniendo como eje 
central la difusión, los cuidados, la 

https://hcdescobar.gob.ar/wp-content/uploads/ordenanzas/O-O-17839.pdf
https://hcdescobar.gob.ar/wp-content/uploads/ordenanzas/O-O-17849.pdf
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prevención y la orientación en todas las 
inquietudes que reciben. 

Desde hace un tiempo, el trabajo 
articulado con la Municipalidad comparte 
una agenda de variadas actividades, desde 
jornadas en nuestro Teatro Seminari, donde 
participaron profesionales destacados en la 
problemática hasta en épocas festivas con 
"Festejamos sin gluten", en donde nos 
enseñan a cocinar rico y nutritivo, sin gluten, 
además de espectáculos que acompañaron. 

La "Peatonal sin gluten" es una 
importante jornada, en donde van a 
participar emprendedores y emprendedoras 
de nuestro distrito, ofreciendo sus productos 
sin gluten. 

Acá cabe recordar que hay 
convocatoria en la Dirección de Economía 
Social del municipio; también el CeDiCe, que 
es el Centro de Difusión de la Celiaquía, con 
material informativo; va a estar también el 
RUPCE, que es el Registro Único de Personas 
con Celiaquía de Escobar, empadronando a 
las personas celíacas de nuestro distrito; el 
hospital Erill también va a estar brindando 
información de su atención en 
gastroenterología. 

Acá también recordar que tenemos 
una UDP que se inauguró de manera 
reciente en la localidad de Ingeniero 
Maschwitz, donde también contamos con 
dicha especialidad; la Secretaría de Políticas 
Sociales, a través del Plan Más Vida, 
brindando información sobre la ayuda para 
la persona celíaca; también va a estar 
Escobar Sostenible y la comunidad celíaca 
de Escobar con material informativo, juegos 
y actividades para todas las edades. 

Como faro en tantas cosas, podemos 
sumar más para hacer el Escobar del futuro, 
declarando de interés legislativo la 
"Peatonal sin gluten". 

Y para culminar, quiero agradecer el 
trabajo incesante que realizan desde la 
comunidad celíaca de Escobar… 

(aplausos)… y recordar que es importante 
sumarnos, acompañar, informarnos, para 
asegurar el avance del tema en nuestra 
comunidad”. Muchas gracias. 
  
Señora presidenta: Muchas gracias, 
concejal. Tiene la palabra el concejal Diego 
Castagnaro. 
  
Señor Castagnaro: Muchas gracias, señora 
presidenta. Adhiero firmemente a lo que 
dijo la concejal Vogel en cuanto a la 
importancia de darle visibilidad al colectivo 
de personas que tienen celiaquía. 

Me ha tocado en suerte, en la 
Legislatura porteña, ser asesor y ser autor 
del proyecto de ley de celiaquía en la 
ciudad. En el mismo sentido, trabajé acá con 
la entonces presidenta Gabriela Garrone 
para sacar y darle cumplimiento a la 
Ordenanza 5549/18, que tiene todo lo que 
dijo recién la concejal Vogel, todo eso está 
incluido en esta ordenanza, ordenanza que 
entiendo que la comunidad celíaca de 
Escobar está tratando de que se reglamente 
y me parece que ese es el mejor destino. 

Insisto: la “Peatonal sin gluten” es 
una muy buena medida para darle 
visibilidad a esta situación, pero la 
ordenanza es mucho más completa que 
esta Resolución, e incluso en el artículo 9º 
inciso g) habla de que la autoridad de 
aplicación, en este caso, la Secretaría de 
Salud, pueda hacer todas las actividades 
que muy bien decía la concejal Vogel. 

Así que, por supuesto, voto 
positivamente, pero hago un llamado para 
que se reglamente esta ordenanza. 
Muchísimas gracias, señora presidenta. 
  
Señora presidenta: Gracias, concejal. 
¿Algún otro concejal va a hacer uso de la 
palabra…? En ese caso, someto a votación el 
despacho de comisiones del expediente 
17856/23. Quienes estén por la afirmativa… 
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 Aprobado por unanimidad. 
 Aplausos. 

  
  

EXPEDIENTE 17860/23: REF. 
CREACIÓN DE PROGRAMA 
"ESTUDIANTES QUE 
DELIBERAN". 

 La Comisión de Educación, Cultura y 
Deportes por unanimidad aconseja 
la aprobación de un proyecto de 
ordenanza. 

  
Señora presidenta: Ahora ponemos en 
consideración el expediente 17860/23 (lee 
carátula). Expediente que se origina en la 
comisión ampliada de Educación, presidida 
por la concejal Froy, que contó con la 
articulación y la participación de la 
Subsecretaría de Educación de la 
Municipalidad de Escobar, de la Jefatura 
Distrital también de Escobar, del Consejo 
Escolar, de todos los bloques que en 
conjunto elaboraron este proyecto que 
ahora vamos a poner a consideración luego 
de que la Comisión de Educación, Cultura y 
Deportes por unanimidad aconsejó la 
aprobación de este proyecto de ordenanza. 

¿Quién va a hacer primero uso de la 
palabra? La concejal Patricia Froy… 
  
Señora Froy: Muchas gracias, señora 
presidenta. Sumar a sus palabras, la enorme 
alegría de haber contado con el 
compromiso de todas las personas y de 
todos los organismos que usted acaba de 
mencionar. Para quienes estamos en 
educación desde siempre, es una gran 
alegría saber que quienes no han estado y 
que sí cumplen el rol de educar 
permanentemente ─porque todos lo 
buscamos de algún modo diferente─ nos 
preocupemos y nos ocupemos para que 

este universo de jóvenes al que el programa 
está destinado tenga una participación muy 
activa y pueda de este modo tener una 
formación ciudadana más completa, más 
real, más tangible.  

La verdad es que me siento muy 
contenta y orgullosa del programa que se ha 
formado, porque es muy completo y porque 
me parece una gran oportunidad para 
todos. Simplemente eso. Muchas gracias. 
  
Señora presidenta: Muchas gracias, 
concejal. Tiene la palabra la concejal Carina 
Chmit. 
  
Señora Chmit: Gracias, señora presidenta. 
Sumarme a las palabras que dijo la concejal 
Patricia Froy. Para los que estamos en 
educación es muy importante la 
participación de los chicos y que tengan 
conocimiento de esta participación 
ciudadana, de la tarea legislativa y poder 
involucrarse. 

Yo siempre por ahí cuando los 
despido a fin de año les digo: "No te 
detengas" y "Siempre cuestioná" y siempre 
le están buscando un resultado mejor a 
todo. 

Creo que van a tener un lugar junto 
a sus docentes para poder trasladar esa 
necesidad que tiene su comunidad 
educativa o su comunidad de su barrio y 
poder ir sabiendo cuál es la función del 
concejal y está bueno, porque el día de 
mañana alguno de ellos puede ocupar estas 
bancas y ya va a tener ese conocimiento de 
cuál es nuestra función, que muchas veces 
al ciudadano común le cuesta también 
interpretar cuál es la función del concejal 
─como pasa en educación también, cuál es 
la función del Consejo Escolar, cuál es  la 
función de Secretaría de Inspección─; son 
temas que para la sociedad son difíciles.  

Entonces, que los chicos se los 
puedan trasladar a la familia y saber qué es 

https://hcdescobar.gob.ar/wp-content/uploads/resoluciones/R-R-17856.pdf
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lo que pueden hacer, qué pueden 
proyectar, qué pueden cambiar de su zona, 
de su ambiente, qué pueden hacer para el 
medioambiente, que para mí hoy es un 
punto muy importante, es un punto en el 
que los chicos se tienen que involucrar.  

Esto está apuntado a los jóvenes de 
nivel secundario que tienen esa chispa de 
querer participar, de criticar y de estar en 
todo. Y no quiero dejar de agradecer que 
este intercambio entre el Concejo 
Deliberante y los organismos que han 
estado de la Dirección de Escuelas y ese 
trabajo en conjunto, la verdad que yo, que 
he formado parte del Consejo Escolar y en 
su momento no lo he vivido, no he podido 
tener ese acompañamiento de parte del 
Legislativo, no he podido involucrarme y dar 
mi punto de opinión. 

Y le quiero agradecer a mi inspectora 
y jefa distrital Laura Valla, la presidente del 
Consejo Escolar Pamela Pavón, a la 
inspectora de nivel secundario Marcia 
Proner, y también a la directora de la 
secundaria 25 de FONAVI María Oriz, que 
junto a su grupo de docentes siempre 
estuvo muy involucrada, ella siempre 
estuvo también con el proyecto de 
Parlamento Juvenil, y la verdad es que ha 
participado de la construcción del proyecto 
junto a Patricia (refiriéndose a la señora 
Froy), que fue la autora de esta iniciativa en 
la que nos hizo partícipes también a todos 
los bloques y también tuvo en cuenta 
primer lugar a aquellos organismos de la 
educación y todos pudimos aportar, así que 
me pone muy contenta que todos hayamos 
participado y que también se haya sumado 
el área de educación que para mí en lo 
personal es muy importante. Muchas 
gracias. 
  
Señora presidenta: Gracias, concejal. Tiene 
la palabra la concejal Silvia Riedel. 
  

Señora Riedel: Gracias, señora presidenta. 
Agradeciendo las palabras de las concejales 
preopinantes, también quiero agradecer a 
Patricia Froy por habernos invitado para 
trabajar en conjunto; fue muy interesante 
trabajar con las autoridades educativas, con 
Marita Oriz, la directora de la secundaria 25 
"Macacha Güemes" de 24 de Febrero. 
Como ella manejó el año pasado el 
Parlamento Juvenil del Mercosur y fue tan 
tan enriquecedor, cuando estuvieron en el 
Concejo Deliberante viejito que teníamos, 
que nos quedó picando, y ahora queremos 
tener estos estudiantes que lideran en 
Escobar, y es muy lindo darles a los chicos 
ya en el marco de los cuarenta años de 
democracia ininterrumpida que tiene 
nuestra Argentina, hoy enseñarles y 
acompañar a los chicos, que sepan que sus 
sueños se pueden hacer realidad 
trayéndonos ideas, proyectos y sabiendo 
que ellos tienen las herramientas en sus 
manos para seguir construyendo hoy en un 
Escobar hacia el futuro, como lo viene 
trabajando y enseñándonos nuestro 
intendente, Ariel Sujarchuk.  

Así que muy orgullosa y contenta de 
que este proyecto trabajado en conjunto 
hoy salga adelante. 
  
Señora presidenta: Muchas gracias, 
concejal. Tiene la palabra el concejal Marcos 
Tiburzi. 
  
Señor Tiburzi: Muchas gracias, señora 
presidenta. La verdad es que celebro que en 
este Cuerpo hay grandes profesionales de la 
educación que hicieron su profesión en 
base a eso. La tenemos a Carina Chmit, a 
Patricia Froy, a Daniel Ciaccia. Y la verdad 
que se pueda integrar un proyecto en 
común, que se puedan trabajar este tipo de 
proyectos es lo que realmente la sociedad 
está pidiendo, que haya comunicación, que 
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se pueda trabajar y que salgan adelante 
estas cosas.  

Y, con respecto a los jóvenes, 
nosotros tenemos la obligación de guiarlos, 
de involucrarlos, de que participen, de que 
sepan de lo que realmente se trata la 
política. Y este Cuerpo, gracias a su amplitud 
ahora y a que puedan participar en la nueva 
locación, que ellos tomen un rol 
preponderante con la sociedad y que sean 
los replicadores que tiene que ser.  

Este es un edificio abierto y nosotros 
también estamos para acompañarlos y 
guiarlos siempre en el marco del trabajo 
conjunto y, como decía la compañera Silvia, 
es para tener un mejor futuro entre todos. 
Muchísimas gracias. 
  
Señora presidenta: Gracias, concejal. Tiene 
la palabra la concejal Avejera. 
  
Señora Avejera: Gracias, presidenta. La 
verdad que sí, ha sido un placer trabajar en 
este proyecto. En el caso de nuestro bloque, 
que también han trabajado Carina, Patricia 
─ Gabi también fue parte, pero digo en el 
área de educación─, Daniel, como lo 
nombraba el concejal Tiburzi.  

Digo qué bueno poder trabajar estas 
áreas con gente que ha dedicado su vida a 
la educación y que hoy podamos estar 
participando todos de la aprobación de este 
proyecto, en donde estos estudiantes que 
deliberan van a poder venir a compartir 
nuestro trabajo y a exponer sus propias 
ganas, sus propias propuestas.  

Y como mamá de dos niños que van 
a la secundaria, valoro y sobre todo 
recomiendo escucharlos, acompañarlos, 
impulsarlos en que proyecten, en que 
hablen, en que impulsen todo lo que tengan 
ganas de hacer y con esta participación, 
involucrándose a través de este proyecto, 
no hay dudas que van a nacer muchísimas 
propuestas superinteresantes y que 

además y por sobre todo nos van a dejar no 
solo una enseñanza para ellos, sino una 
enseñanza mutua. Muchas gracias. 
  
Señora presidenta: Gracias, concejal. Tiene 
la palabra la concejal Romariz de Aristi. 
  
Señora Romariz de Aristi: Gracias, señora 
presidenta. Yo en primer lugar le quiero 
agradecer a la concejal Patricia Froy, la 
generosidad que ella tuvo, que de una idea 
hayamos participado todos. Yo no vengo de 
la docencia y aprendí muchísimo trabajando 
en este proyecto, no solo cuando nos 
reuníamos sino hablando con Patricia Froy.  

Y me parece buenísimo que los 
chicos puedan… porque son el futuro. 
Entonces que aprendan cómo son esas 
cosas, que aprendan lo que hacemos 
nosotros, porque muchos ni saben lo que 
hacemos. 
Y lo que más me gustó es que los proyectos 
de esos chicos luego van a ser tratados por 
nosotros y puede ser que muchos de ellos 
salgan como ordenanzas, como lo que se 
hizo también para los chicos es algo 
sumamente estimulante, que la idea de 
ellos puede plasmarse en la realidad, así que 
adelanto, por supuesto, mi voto positivo. 
  
Señora presidenta: Muchas gracias, 
concejal. Tiene la palabra el concejal 
Castagnaro. 
  
Señor Castagnaro: Muchas gracias, señora 
presidenta. Adhiero, por supuesto, a la 
creación del programa Estudiantes que 
Deliberan, porque cumplimos cuarenta 
años de democracia este año y hay muchas 
cosas que se consiguieron, pero estamos 
claramente en deuda y los jóvenes son los 
que más nos reclaman esa deuda y esa falta 
de futuro que tienen, y donde toda la 
política nos tiene que poner a trabajar para 
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revertir esto y esta es una buena 
posibilidad. 

La democracia se mejora con mejor 
democracia y esta es una muy buena 
herramienta. Gracias. 
  
Señora presidenta: Gracias, concejal. Si 
ningún otro concejal hace uso de la palabra, 
entonces sometemos a votación el 
despacho de la comisión del expediente 
17860/23. Quienes estén por la afirmativa… 
  

 Aprobado por unanimidad. 
 Aplausos. 

  
 

 

CIERRE DE LA SESIÓN 
 

 
Señora presidenta: No habiendo más temas 
para tratar, siendo las 17:13, damos por 
finalizada la sesión convocada para el día de 
la fecha. Muchas gracias. 
 
  
  

Firmado:  

Lic. Patricia López Lalli (Jefa Taquigrafía e Informática) 

Dra. Laura Guazzaroni (Presidenta HCD) 

D. Hugo Cantero (Secretario Legislativo HCD) 
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